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SÄG 50plus Korschenbroich e.V. 

Geschäftsbericht 2019 - 2021 

zur Jahreshauptversammlung am 28.05.2022 

im „Haus Schellen“ in Korschenbroich 

 

Die letzte Jahreshauptversammlung unseres Vereins fand am 30.03.2019 statt. Die 

Versammlungen der Jahre 2020 und 2021 sind wegen der Corona-Epidemie ausgefallen. 

Infos zur Mitgliederentwicklung: 

Jahr männlich m% weiblich w% Gesamt 
Diff. Zum 
Vorjahr 

Diff. Zum 
Vorjahr % 

2015 218 29,6 519 70,4 737     

2016 202 29,1 492 70,9 694 -43 -5,83 

2017 188 29,1 457 70,9 645 -49 -7,06 

2018 180 30,4 413 69,6 593 -52 -8,06 

2019 177 32,4 369 67,6 546 -47 -7,93 

2020 167 31,1 370 68,9 537 -9 -1,65 

2021 146 30,9 326 69,1 472 -65 -12,10 

2022 138 30,3 317 69,7 455 -17 -3,60 

 
Die Zahlen beziehen sich jeweils auf den 1. Januar des angegebenen Jahres. 
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Überblick über die Coronajahre: 

Beim 1. Lockdown im März 2020 mussten auch wir alle Angebote einstellen. Die Einladungen 

für die JHV 2020 waren fertig, das Programm für das Frühlingsfest stand fest. Alles musste 

abgesagt werden.  

Während der Zeit bis zum Neustart im Juli 2020 fanden im Vorstand eine Menge Aktivitäten 

mit meist telefonischen Kontakten oder per Videokonferenz statt.  

• Besonders arbeitsintensiv war das Erstellen der Hygienekonzepte für die verschiedenen 

Orte, an denen Angebote durchgeführt werden. Die waren notwendig, um überhaupt 

wieder starten zu dürfen. Es musste laufend auf die Änderungen in der 

Coronaschutzverordnung geachtet werden, um unsere Konzepte gegebenenfalls 

anzupassen. 

• Gespräche mit der Stadt über die Sicherheit in den Hallen, besonders bezüglich der 

Lüftungen 

• Anschaffung von Lüftungsgeräten 

• Gestaltung des Zugangs mit Hinweistafeln 

• Aufteilung des Übungsraums für die Kurse 

• Beschaffung eines Spenders zur Handdesinfektion und entsprechende 

Desinfektionsmittel 

Im November 2020 kam es zum erneuten Lockdown, der für unsere Angebote bis zum Juni 

2021 anhielt. Ende Juni 2021 starteten wir wieder nach und nach. Am schwierigsten war der 

Neustart für die Warmwassergymnastik in der Niederrhein-Klinik. Hier galten besonders 

strenge Auflagen und wegen der besonderen Vorsichtsmaßnahmen für eine Klinik konnten 

die ersten Übungseinheiten erst wieder im September 2021 beginnen. Der Kurs fiel also von 

März 2020 bis Juni 2021 aus. 

Wegen der langen Schließungen haben wir die Mitgliedsbeiträge in 2020 und 2021 im 1. 

Halbjahr jeweils auf den Mindestbeitrag reduziert. 

Bei all diesen Aufgaben waren wir immer bemüht, die besonderen Anforderungen zu 

erfüllen, die wir für uns Älteren im Auge haben müssen. Es war uns wichtig, lieber zu 

vorsichtig zu sein, als ein unnötiges Risiko einzugehen. 

 
Berichte aus den Sportgruppen: 
Allgemein kann man sagen, dass durch die Corona Pandemie doch viele Leute noch nicht 
wieder den Mut oder den Schwung gefunden haben, an den Sportangeboten teilzunehmen.  
 
-Übungsleiter*innen: 
Seit unserer letzten Jahreshauptversammlung haben sich 3 Übungsleiter*innen vom Verein 
verabschiedet.  
Doreen Schneider und Barbara Schmitz, beide ÜL Gymnastik, haben sich während des 
ersten Lockdowns 2020 beruflich anders aufgestellt und fallen für uns jetzt aus 
Josef Schinko, ÜL Volleyball und Nordic Walking ist aus Altersgründen ausgeschieden. 
Nach den Sommerferien 2019 hat Ulrike Manns ihre Übungsleitertätigkeit gekürzt und sich 
von der Gymnastikgruppe in Kleinenbroich verabschiedet. 
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Wir konnten aber im gleichen Zeitraum 6 neue Übungsleiter*innen gewinnen. 
Mathias Krüger übernahm im März 2019 die Mittwochsgruppe Warmwassergymnastik und 
im August 2019 Beckenbodengymnastik. Da er nach Emden umzieht, wird er aber nur noch 
bis Ende Juni 2022 für uns tätig sein. 
Petra Terinde startete im Oktober 2019 ihre Tätigkeit als Übungsleiterin QiGong.  
Iris Ohligs verstärkte das Gymnastikteam ab November 2019. 
Heidi Zander verstärkt seit Oktober 2021 das Übungsleiterteam und betreut die 
Mittwochsgruppe Gymnastik in Korschenbroich. 
Bernhard Teuerle und Armin Dietrich haben sich bereit erklärt, gemeinsam die Betreuung 
der Volleyballgruppe zu übernehmen. 
 
Reha-Sport: 
-Herzsportgruppe: 
Die Herzsportgruppe ist nach wie vor die stärkste Gruppe im Verein. Am 01.01.2022 waren 
81 Vereinsmitglieder und 13 Nichtmitglieder im Herzsport angemeldet. Durch den Tod von 
Frau Dr. van Hasselt hat sich die Zahl der betreuenden Ärzte auf 5 verringert. 
Glücklicherweise sind uns alle 3 Übungsleiter treu geblieben. 
Zum Ende des Jahres 2021 hat Gerhard Golbs sein Amt als Obmann der Herzsportgruppe 
aufgegeben. Er steht den Herzsportlern aber noch weiterhin mit Rat und Tat zur Seite.  
Zu den Aufgaben des Obmanns gehört z.B. Öffnen und Schließen der Halle, Überwachung 
der Unterschriftenlisten für die Krankenkassenabrechnungen, Kontrolle der 
Notfallausrüstung, Aufstellen eines Plans für den Einsatz der Ärzte und noch einiges mehr. 
Es hat sich niemand gefunden, der die gesamten Aufgaben übernehmen wollte. Bei dem 
Vorschlag, die Aufgaben auf mehrere Leute zu verteilen, fanden sich aber genug Freiwillige. 
So konnten alle Bereiche mit mindestens einer Person abgedeckt werden.  
 

-Rehasport-Gymnastik: 

Die Reha-Gymnastik in Kleinenbroich ist so gut angenommen worden, dass wir eine 2. 

Gruppe eröffnen konnten. Wir haben dazu noch eine ungenutzte Hallenzeit in Herrenshoff 

zur Verfügung gestellt bekommen. Ab Mai 2019 wird die Gruppe von Frau Göttges geleitet. 

Da Frau Göttges nicht gegen Corona geimpft ist, konnte sie die Gruppe wegen der zu dem 

Zeitpunkt gültigen Corona-Regeln ab Herbst 2021 nicht mehr leiten und das Angebot wurde 

bis Februar 2022 ausgesetzt. Danach übernahm Jenny Dohmen die Gruppe in Vertretung.  

Seit November 2021 haben wir auch noch 2 Reha-Gruppen in Windberg, die von Frau 

Dohmen geleitet werden. Der Verein, für den Frau Dohmen vorher dort tätig war, hat sich 

aufgelöst. Damit Frau Dohmen ihre Gruppen fortführen konnte, haben wir nach Absprache 

mit dem SSV Mönchengladbach die Gruppen übernommen. 

Für die Kleinenbroicher und Herrenshoffer Gruppen gibt es schon wieder längere 

Wartelisten. 

 

Kurse:  

-Warmwassergymnastik (Niederrhein-Klinik): 

Seit dem 28.03.2019 haben wir mit Herrn Krüger endlich wieder einen festen Übungsleiter 

für die Mittwochsgruppe und alle 3 Gruppen konnten bis zum 1. Lockdown ihre Trainings 

durchführen. Ab Januar 2020 wird das Angebot als Kurs geführt. Der Kursbeitrag beträgt für 
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10 Einheiten 100 €. 

Für die Coronazeit hat die Niederrhein-Klinik eine maximale Anzahl von 10 Übenden 

festgelegt. Damit wir die Kosten decken können, mussten wir die Gebühr auf 130 € pro Kurs 

anheben. Die Teilnehmerzahlen in den Gruppen sind so sehr zurückgegangen, dass wir zum 

Ende des letzten Jahres die Freitagsgruppe schließen mussten. Die dort verbliebenen 

Teilnehmenden wurden auf die Montags- und Mittwochsgruppe verteilt. 

 

-Gehirntraining:  

Nach dem Wiederanfang im August 2020 haben sich nicht genug Leute für beide Kurse in 

Korschenbroich und Kleinenbroich gemeldet. Seitdem findet der Kurs nur in Kleinenbroich 

im Treffpunkt statt.  

 

-Zumba Gold® 

Auch für diesen Kurs fanden sich nach dem Wiederanfang in 2021 nicht genug 

Teilnehmerinnen. Zum letzten Kurs mit Beginn im Januar 2022 haben sich nur noch 3 

Teilnehmerinnen gemeldet. Deshalb haben wir den Kurs erstmal gestrichen und wollen 

versuchen, nach den Sommerferien neu zu starten. 

 

-Beckenbodengymnastik, Pilates, Wirbelsäulengymnastik, Yoga und QiGong 

Diese Kurse mussten zwar wie alle anderen während der einzelnen Schließungen aussetzen, 

konnten aber immer wieder problemlos starten und haben nur wenige Teilnehmer verloren.  

 

Bei einigen Angeboten mussten die Gruppen eine Zeitlang geteilt werden, da ja nur max. 12 

Personen im Übungsraum sein durften. 

 

Sportgruppen (kostenlose Angebote): 

-Seniorentreff: 

Die Teilnehmer der ehemaligen Wandergruppe Glehn treffen sich weiterhin jeden 2. 

Dienstag im Monat zum gemütlichen Beisammensein in der Gaststätte „Alt Glehn“. 

-Radfahrgruppe in Kleinenbroich  

Die Radfahrgruppe in Kleinenbroich unter Leitung von Ingo Müller trifft sich jeden 2. und 4. 

Montag im Monat. Sie haben nach dem Lockdown auch wieder als erste angefangen. 

 

-Kegeln: 

Zurzeit gibt es noch 2 Kegelgruppen im Verein, die Gruppe in Korschenbroich kegelt bei 

Oedinger, in Kleinenbroich kegelt nur noch eine Gruppe bei Schellen. 
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-Nordic Walking 

Josef Schinko hat mit dem Wiederbeginn unserer Angebote im Sommer 2021 seine Aufgabe 

als Leiter der Nordic Walking Gruppe abgegeben. Seitdem findet kein Nordic Walking mehr 

statt. Es ist uns inzwischen gelungen, eine neue Gruppenleiterin zu finden. Ein Neustart ist 

nach den Sommerferien 2022 geplant. 

 

-Volleyball: 

Nach dem Ausscheiden von Josef Schinko konnte die Gruppe ohne Ausfälle weiterlaufen, da 

sich mit Berhard Teuerle und Armin Dietrich zwei Teilnehmer aus der Gruppe bereiterklärt 

haben, abwechselnd die Übungsleitung zu übernehmen.  

 

-Gymnastik: 

Bei der Stuhlgymnastik in Glehn und der Gymnastik im Treffpunkt hat sich nichts verändert. 

Beide Gruppen konnten wie gewohnt weitergeführt werden. 

Bei den Gymnastikgruppen in Korschenbroich und in der von-Stauffenberg-Halle in 

Kleinenbroich hat Corona für erhebliche Änderungen gesorgt.  

Nach dem Ausscheiden von Barbara Schmitz und Doreen Schneider übernahm Iris Ohligs 

allein die Montagsgruppe in Korschenbroich und die Dienstagsgruppe in Kleinenbroich. Die 

Mittwochsgruppe in Korschenbroich musste zunächst ausfallen. Im Oktober 2021 konnten 

wir das Angebot neu aufleben lassen, da Heidi Zander das Team verstärkt hat.  

Die Teilnehmerzahlen sind in den letzten Jahren kontinuierlich zurückgegangen; während 

der Coronazeit aber nochmal besonders stark. Die Gruppen sind jetzt so klein, dass für jeden 

Termin eine Übungsleiterin ausreicht. 

 
-Wassergymnastik im Hallensportzentrum Korschenbroich: 

Nach dem ersten Neustart mussten sich die Mitglieder auf geänderte Anfangszeiten 

einstellen. Zuerst war die Teilnehmerzahl auf 25 begrenzt. Dadurch war eine Anmeldung im 

Büro erforderlich, damit wir sicherstellen konnten, dass nicht zu viele Mitglieder zum 

Schwimmen gehen wollten. Zwischenzeitlich wurde die Zahl der zugelassenen Teilnehmer 

auf 32 erhöht, bis zum Herbst 2021 die Begrenzung ganz aufgehoben wurde. Eine Zeit lang 

musste die Gruppe ohne Übungsleiter auskommen. Mit den geltenden Corona-Regeln wäre 

das sonst nicht vereinbar gewesen. Seit Herbst 2021  kann der Übungsbetrieb wieder ganz 

normal stattfinden. 

 

-Tanzen: 

Nach den Lockdowns konnte auch diese Gruppe ihr Training wieder wie gewohnt aufnehmen 

und ist einigermaßen stabil geblieben. 

 

-Spielenachmittag: 

Die Gruppe hat mit Rolf Hermanns seit Ende 2021 einen neuen Obmann. 
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Kulturangebote: 

-Theater: 

2019 konnten wir mit 7 Besuchen im Stadttheater Rheydt alle geplanten Theaterfahrten 

durchführen. In 2020 mussten wir die Angebote nach 2 Fahrten im Januar und Februar 

wegen Corona einstellen. Leider war die Nachfrage nach den Theaterbesuchen in 2019, also 

noch vor Corona, so gering, dass wir in der Vorstandssitzung vom August 2021 beschlossen 

haben, das Angebot so nicht weiterzuführen. Der Vorstand bemüht sich zurzeit, Angebote 

für Veranstaltungen an wechselnden Standorten zu finden. Es sollen dann ca. 2—3 Fahrten 

pro Jahr zu ausgesuchten Kulturangeboten stattfinden.  

 

-Reisen: 

2019 wurden alle geplanten Tages- und Mehrtagesfahrten durchgeführt: 

-Mehrtagesfahrten in den Spessart und nach Emden 

-Tagesfahrten   2 Spargelfahrten  

Auf der Maas von Maastricht bis Lüttich 

Zur Straußenfarm nach Remagen 

Nikolausfahrt zu Clemens-August in Ascheberg 

2020 haben wir keine Fahrten durchgeführt. 

2021 konnten im Herbst wenigstens noch 2 Fahrten stattfinden 

-Mehrtagesfahrt  nach Bad Zwischenahn 

-Tagesfahrt   Bootsfahrt auf der Mosel 

 

-Infofrühstück: 

Auch 2019 haben wir wieder an jedem 2. Mittwoch im Monat unser Infofrühstück 

durchgeführt. Wie in jedem Jahr fand am 12. Termin im Dezember unsere Weihnachtsfeier 

statt. 

Im Januar und Februar 2020 konnten wir das Infofrühstück noch veranstalten. Statt eines 

Buffets gab es wegen der geltenden Coronaregeln Frühstück mit Bedienung, was wir bis jetzt 

noch so fortführen. Wegen des erhöhten Aufwands durch die verpackten Kleingebinde 

musste der Preis auf 4,50 € erhöht werden.  

Die nächsten Infofrühstücke konnten wir erst wieder im Oktober und November 2020 

veranstalten.  

Der Dezembertermin (Weihnachtsfeier) musste schon wieder abgesagt werden. Dann 

dauerte es bis Oktober 2021 zum nächsten Treffen. Die Termine Dezember 2021 bis Februar 

2022 mussten leider wieder ausfallen. Seit März 2022 finden die Frühstücke wieder statt, 

aber noch mit Coronaauflagen. 
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Sonstige Veranstaltungen: 

2019: 

1. Am 02.02.2019 fand wieder ein gemütlicher Nachmittag für die Mitglieder statt, die 

2018 ihren 70. oder 75. Geburtstag begingen. Zu dieser Feier waren 38 

Geburtstagskinder eingeladen. 

78 Geburtstagskinder, die 80, 85, 90 oder älter als 90 geworden sind, wurden von 

Mitgliedern des Vorstands persönlich besucht und es wurde ein kleines Präsent 

überreicht. 

2. Unter dem Motto „Kumm los mer fiere“ gab es am 24.02.2019 eine zünftige 

Karnevalsparty mit einem lustigen Programm. Unter den Berlinern zum Kaffee hatten 

sich Nummern versteckt, für die es Tolles zu gewinnen gab, z.B. für die Nummer 1 

eine Tagesfahrt des Vereins nach freier Wahl. 

3. Unsere Jahreshauptversammlung haben wir am 30.03.2019 wieder im Saal von Haus 

Schellen durchgeführt.  

4. Am 22.09.2019 nahm der Verein nach einem Jahr Aussetzen wieder am 

Korschenbroicher Herbstfest teil. Diesmal konnten wir unser Zelt wieder auf dem 

Hannenplatz aufstellen und etliche Interessierte begrüßen. 

5. Am 18.10.2019 fand das jährliche Treffen des Vorstands mit den Übungsleitern statt. 

Bei Kaffee und Kuchen wurde über Wünsche, Vorstellungen und Probleme 

gesprochen. 

6. Die Ehrung der langjährigen Mitglieder fand am 02.11.2019 auf einer Feier bei Kaffee 

und Kuchen statt. Wie zur Geburtstagsfeier gab es auch hier einen besonderen 

Auftritt. 

7. Am 26.11.2019 stellte Gerhard Golbs die Reisen für 2020 vor. Bei der tollen und sehr 

informativen Präsentation auf der großen Leinwand konnte sich jeder ein gutes Bild 

von den angekündigten Reisen machen.  

Auch in diesem Jahr wurden im Vorfeld Informationen zu den Reisen an alle 

Mitglieder versandt. 

8. Den Schlusspunkt hat wie in jedem Jahr die Weihnachtsfeier, die am 11.12.2019 

stattfand, gesetzt. Sie fand wie immer im Rahmen des Infofrühstücks statt. Auf dieser 

Veranstaltung bedanken wir uns immer bei unseren ehrenamtlichen Helfern mit 

einem kleinen Präsent. 

9. Das besondere Highlight des Jahres war eine Fahrt nach Berlin auf Einladung des 

Bundestagsabgeordneten Ansgar Heveling. Herr Ripphahn hatte sich für den Verein 

um eine Einladung gekümmert. Vom 2.07. – 05.07.20219 verbrachte eine 22-köpfige 

Gruppe sehr anregende und interessante Tage in der Hauptstadt.  

 

2020 und 2021: 

Während der Corona Jahre fanden nur die Geburtstagsfeier der 70 und 75-jährigen 

Vereinsmitglieder und die Karnevalsfeier statt. Beide Veranstaltungen waren in 2020 bevor 

der erste Corona Lockdown kam. 
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Im März 2020 wurden auch die Besuche bei unseren Geburtstagskindern, die 80, 85, 90 oder 

älter geworden sind eingestellt. Stattdessen gab es nur noch einen Anruf. Von Januar bis 

März konnten wir noch 13 Geburtstagskinder besuchen. Seit April 2022 besuchen wir unsere 

Jubilare wieder zu Hause. 

 

Taschengeldbörse: 

Im Frühjahr 2019 kam die Idee auf, auch in Korschenbroich eine Taschengeldbörse 

einzuführen. Wir wollen den Kontakt zwischen älteren und/oder mobilitätseingeschränkten 

Menschen (Jobanbieter*innen), die etwas Unterstützung gebrauchen können und 

Jugendlichen (Jobber*innen) herstellen. Getragen wird die Taschengeldbörse von SÄG, der 

Stadt Korschenbroich, dem Jugendamt des Rhein-Kreis Neuss und dem Stadtjugendring 

Korschenbroich. 

 

Moderne Sportstätten 2022: 

2019 hat die Landesregierung NRW ein Förderprogramm aufgelegt, das es Sportvereinen 

ermöglichen soll, ihre Sportstätten auszubauen und zu sanieren. Das Land übernimmt dabei 

90% der Kosten. 

Wir haben uns an diesem Programm beteiligt und 2 Anträge gestellt. 

Der erste Antrag betrifft den Umbau der Türanlage zum Treffpunkt mit dem Ziel der 

Barrierefreiheit und der Renovierung der Wände. 

Der 2. Antrag betrifft den ehemaligen Sparkassenraums neben dem Treffpunkt. Hier soll ein 

weiterer Übungsraum eingerichtet werden.  

Beide Anträge sind inzwischen genehmigt und der Umbau hat begonnen. Die neue Türanlage 

ist eingebaut und die Arbeiten im Nebenraum sind in vollem Gange. 

Die Investitionen der beiden Projekte liegen bei ca. 37.500 €, wovon wir bei 90% Förderung 

3.750 € aus Eigenmitteln beisteuern müssen. 

 

Aus dem Vorstand: 
Gerda-Marie Pauen ist seit Februar 2019 als kooptiertes Mitglied im Vorstand als Beisitzerin 

und stellt sich bei dieser JHV zur Wahl. 

Detlef Harting ist seit September 2021 ebenfalls kooptiertes Mitglied des Vorstands und 

arbeitet im Finanzbereich mit. Auch er stellt sich bei dieser JHV zur Wahl. 

Max Neumann hat im Januar 2021 sein Amt als Beisitzer aufgegeben. 

 

 

Korschenbroich, den 28.05.2022 


